

El Correo de Guipúzcoa

DIARIO TRADICIONALISTA

Año XXXV

Nº 4.361

Redacción, P. 111, 18

Teléfono número 274

SAN SEBASTIÁN.—Viernes 9 de diciembre de 1916

Suscripciones y anuncios 4º piso

Administración, P. 111, 18

B. PLAZA, OCULISTA

Urbieta, 39. Gratis á los pobres

De Frohsdorf

Nuestro distinguido amigo el elocuente orador tradicionalista señor Salaberry, ha tenido la honrosa satisfacción de recibir el siguiente documento fechado el 30 de Noviembre en la regia morada del destierro.

Señor D. Rafael Díez Agudo y Salaberry: Muy señor mío y distinguido correligionario; El Señor, que es muy poco aficionado á los discursos como tal vez sepa usted, por creer que constituyen la grave enfermedad reinante en España, me manda decir que ha leído el suyo con muchísimo gusto, porque va al grano y concreta, y me encarga la felicidad de su parte por la hermosa campaña parlamentaria que viene usted realizado.

Quedo de usted afectísimo correligionario y s. s. q. b. s. m.—Antero Samaniego.

Reciba el distinguido orador señor Salaberry nuestro sincero parabéñ por el lisonjero concepto que su labor parlamentaria merece á nuestro Augusto Caudillo.

La bancarrota del liberalismo

Si todavía podía parecer posible que existiera alguien que tomara en serio el liberalismo, después de los pocos meses de vida que lleva el actual Gobierno, ya no es lógico suponer que haya un ser capaz de creer en la libertad progonada por el partido liberal.

Nadie como los liberales ha habido más de tolerancia, de igualdad, ante la ley y de derechos imprescriptibles de reunión y asociación. En todos los tonos han escrito y hablado á favor del reinado de la libertad por ellos proclamada, y, en los últimos tiempos, liberales han sido los que han puesto de moda la libertad de la calle.

El actual Gobierno, constituido por hombres salidos de todos los matices del partido liberal, parece destinado á poner en práctica aquellos principios, y bien se ha visto que se ha portado como si fuera el más decidido adversario del liberalismo.

Proclamando, á cada momento, que no se hace sino cumplir el programa del partido liberal, y que con los actos se responde á las promesas de antes, los liberales, se han portado como si únicamente trataran de poner en ridículo la pobre y mentida libertad liberal.

El Gobierno, poco después de extender la tolerancia religiosa permite lucir pendones y enseñas á los cultos disidentes, ha prohibido, NO HA TOLERADO que los católicos del Norte lucieran estandartes y enseñas.

La igualdad ante la ley ha quedado pisoteada con las medidas extraordinarias tomadas para impedir á los católicos exteriorizar su protesta por la política del Gobierno, siendo así que á los anarquistas, á los enemigos de toda idea santa y noble se les permite manifestarse á todas horas; la prensa católica se ha visto perseguida, en tanto que las procedimientos de la prensa liberal no han encontrado quien les pusiéra coto, y hasta se ha amenazado con llevar á la cárcel á quienes en sus protestas no han podido llegar á usar medios de expresión inconfundibles, como usan el diario los radicales, que llegan á amenazar, sin que se les persiga, con el atentado personal.

Y aquellos derechos de reunión y asociación, tantas veces llamados imprescriptibles, parecen haber ya prescripto y cuestionado, si no, los católicos vascos, cangados y navarros y los religiosos, para los cuales no ha habido ni siquiera respeto á esos derechos, que les han sido nega-

dos, prohibiendo las manifestaciones del Norte, y tratan de impedir con la ley del cuchillo que los religiosos se asocien.

Tan maltratos han querido los principios del liberalismo que, hasta el más flamante de todos, el de la libertad de la calle (*la libertad de la rue*), ha sido vulnerado, impidiendo que transitaran libremente en ferrocarril y hasta á pie, aquéllos á quienes creía el Gobierno capaces de manifestarse en San Sebastián.

La bancarrota del liberalismo no puede ser más completa ni más risible. La libertad se ha convertido en embudo; se ha hecho mangas y capirotes de todos los derechos individuales, y, para colmo, ha proclamado el señor Canalejas (y dicho sea en honor de los procedimientos democráticos) que se llegaría á ponerse frente á la ley, ó séase, que la ley (*la loi*, el ídolo de los franceses) sería puesta en lo más alto del sistema liberal y democrático, como está la MONTERA en lo más alto del tarro.

BARCINO.

De sociedad

Varios

Han pasado para Madrid, procedentes de París, los marqueses de Santo Domingo.

Ha marchado á Plasencia nuestro amigo y correligionario, el elocuente orador señor Praga.

De Bilbao ha regresado á Vitoria el ilustrado Prelado de esta diócesis, acompañado de su capellán el señor Gatzanatorre.

Varios

En Tolosa ha dado á luz un robusto niño, la esposa de nuestro querido amigo y correligionario, don Juan José Arsuaga.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan en perfecto estado de salud. Nuestra enhorabuena.

En el Círculo Integrista de Pamplona se ha obsequiado hoy con un banquete al diputado á Cortes por dicha capital don José Sánchez Marzo con motivo de sus brillantes campañas parlamentarias en pro de los intereses católicos.

Notas tristes

Hoy á las once de la mañana se celebrarán en la iglesia del Buen Pastor los funerales por el alma de nuestro respetable amigo y consecuente correligionario don Santiago Urte y Arambillet.

A sus numerosos amigos nos permitimos suplicarles la asistencia á los mismos, ya que este surfragio por su alma será el mejor tributo que podrán ofrecer á la memoria del difunto y el que más agradecerá, seguramente, la católica familia del finado, á la que reiteramos en este día nuestro verdadero sentimiento por pérdida tan sensible.

En el Colegio Católico de Santa María

Cincuenta y ocho niños, alumnos de este Centro, se acercaron ayer, por vez primera, al sagrado Bautizo y la ceremonia, tanto en el conjunto como en los detalles, revistió una grandiosidad en extremo impresionante y conmovedora.

Los niños, bajo la dirección del P. Capitán, venían ya preparándose á un solemne acto, desde principios de curso, y para dar la última mano se les proporcionó el gusto y la ventaja de escuchar en estos últimos días, la palabra sentida y elocuente del Reverendo P. Laspur. S. J. que les predijo un Triduo preparatorio.

A las siete y media, las alegrías nortes de un canto triunfal anunciaron la entrada procesional de los primeros comulgantes en la espilla que estaba preciosamente engalanada y llena de botes en bote.

El P. Director en pláticas aludió al acto, recordó á la numerosa asistencia lo que este rito solemne es y significa para los tiernos niños y su continuación se verificó la ceremonia del perdón, que como siempre, resultó conmovedora.

La misa de Comunión, durante la cual se dejaron oír algunas motetas de sabor clásico, celebró el celoso y distinguido señor don José Góñi, y más de quinientos personas se acercaron, con los niños, á la sagrada mesa. Durante la misa cantada que celebró el P. Director, se pusieron en práctica las disposiciones del Sumo Pontífice, sacra del canto litúrgico y tanto la parte de canto llano como la

Los ángeles de la caridad

Querido Atienza: Jamás me tuve por poeta, sentir la poesía, dista mucho de serlo.

No obstante, acudo á tu llamamiento, con estos pobres versos dedicados á Los ángeles de la caridad.

Son los ángeles benditos que caminan por el mundo, socorriendo al desgraciado, asistiendo al moribundo con palabras siempre tiernas, impregnadas de bondad. Son sus únicos anhelos el vivir con los venidos, son sus santas ambiciones el curar á los heridos, son sus obras más sublimes ejercer la caridad.

En los negros hospitales donde existe la miseria, donde abundan los contagios del dolor de la lepra, las versas casi madres tiernas con sus tocas de blanco, junto al lecho del enfermo con el cuerpo casi inserto que ya se le aproxima el momento de la muerte, consolando al afligido, las esposas del Señor.

En sus frentes de azucenas hay arrugas de martirios, en sus fágidas miradas, resplandores de delirios y calvarios de iguinaldades y hasta huertos de pasión;

en sus roces que es suave como dulce y tierno arrullo, van subiendo al alto cielo como místico marmulito

las bondades infinitas de su tierno corazón.

Porque venen la materia, porque curan los dolores,

porque son el fiel reflejo de purísimos amores,

A su paso los atormentados hincan pie;

que no en balde son la hermana y la madre cariñosa,

el calmante más bendito de esta vida temerosa

y el sacerdólico estandarte escorzoante de la fe.

Al rugir de los cañones en las guerras turbulentas,

entre ayes lastimeros, entre luchas tan sangrientas,

con su toca siempre blanca, con su risa de piedad,

á quien no ha visto entre las balas consolando á los heridos

á ese hermano y á ese ángel de la hermosa caridad?

Con estrella titilante, casi purísima paloma,

esos ángeles benditos ven la dicha que es suya,

al misterio de la noche, de entre el velo del capuz;

y es que siempre venturosa, con su luz resplandeciente,

su reflejo de sus almas, aparece omnisciente

la paloma condorosa de *Teresa de Jesús*.

Los insólitos que las turbas revolcadas en el vicio

le dedicaron cada día desde el mismo principio,

no les mancha su pureza, ni corrompen su pudor;

pues sus almas van volando por el regio azul del cielo,

á poseerse junto al trono de la gloria del Señor.

LUIS DE CASTRO.

Zaragoza, diciembre, 1910.

que aplazó la prueba hasta el medio día.

Todavía soplaban bastante el viento á esa hora, y Farman me dijo que ensayase unos vuelos cortos...

Lo que la mejor prueba, dice lo que quisiera—me dijo—y después de dos ó tres vueltas me convenció de que el aparato era tan firme como mi amor propio.

La pista estaba marcada por seis pilotes, donde los comisarios vigilaban.

Al principio los vio bien. Despues se me hicieron casi invisibles.

Cuando descendí, fui cinco minutos, había pasado la hora, que era el tiempo convenido para ganar el premio.

Era yo la primera mujer que había volado más de sesenta minutos! Esta satisfacción era mayor que el premio.

Pero sopló á más: al premio de las tres horas que concede el Aero Club. Mañana intentaré ganarlo.

Nuevo colega

Coincidendo con la festividad de la Inmaculada Concepción, ha visto la luz pública en Palencia, *El Cruzado de Castilla*, órgano de la Juventud Jeinista de aquella ciudad, el cual publica un hermoso artículo que encabeza

za con este párrafo:

«Al cruzar los dinteles de la Sociedad, soldados de una política, que no es más, en todos los órdenes que la aplicación y desarrollo de los principios católicos; al hacer, nuestras primeras armas en el estadio de la praxis, campo de las grandes luchas del mundo actual, sin más serio que el ardimento que nuestras convicciones alzan, nada más en nuestro ánimo y nuestro deber, que presentarlos y rendir ante Vos, nuestras harto novedosas plumas, rogándole su digna bendición y con ello sostenerlas; bien así como en las luchas de otros siglos defendieron nuestros antepasados sus razones, fiando en Díos y en Vos su fortuna.

Al dirigir un ensayo saludo al nuevo colega, con quien, desde luego, establecemos el cambio, la deseo energías y constancia para defender la bandera de la tradición única que encabeza.

En plena anarquía Nunca he tomado parte en las luchas políticas locales. Mas hoy que veo mi queridísimo pueblo á merced de las turbas; hoy que hasta la libertad de andar tranquilo en la calle se nos impide; hoy que á los hombres honrados no se les quiere reconocer en Eibar el derecho á la ciudadanía; hoy, en fin, que la justicia está contra nosotros, ero indispensable, más aún, un deber impetuoso, inexcusable, el intentar en la vida pública.

El no hacerlo así considero cumplido con mi deber á mis más enemigos; quanto lo intento no haber intervenido en su contra, no precisamente porque podria haber evitado, no, no es preciso: soy culpable de no haber colaborado en lo posible al bienestar del pueblo que me vió nacer.

En mis cuarenta y cinco años de vida, no he conocido en Eibar una agitación tan violenta entre sus católicos habitantes.

Desligado de todo compromiso político, como queda dicho, intento explotar en medio del mayor orden, pero se me ocurre que al conocerme el resultado definitivo, oscurirán disturbios.

Aségurese que la derrota del gobierno será tremenda.

Londres.—Los datos de las elecciones hasta las doce de la noche son los siguientes:

Unionistas, 168.

Liberales, 124.

Laboristas, 23.

Redmondistas, 34.

O'Brienistas, 4.

He sido elegido el presidente del Board of Trade, Mr. Buxton.

En Plymouth salió derrotado el secretario del departamento, Mr. Mallet.

das por los defensores de la libertad. Si esa es la libertad que predicen ¡qué malicia sea!

Las emboscadas son muy frecuentes.

Un día salen varios jóvenes jeinistas á pasar la tarde á Plasencia, y á las diez de la noche, al regresar, los jóvenes bárbaros, que todavía han de dejar obscura la historia de sus correligionarios del siglo da Nérón, parapetados detrás de los árboles (el estilo rifeño: diferencia chumbras y jaque) arrojan una pedrada.

Otro, esperan el mismo regreso, ó sea de Plasencia, viendo esta vez desfaldadas sus esperanzas.

Otro, atropella á un Luis; ¿que por qué por ser Luis.

Otro, el mismo Chidiana actúa de protagista.

Y llegamos después de ocurrir los precedentes sucesos dentro del corriente año, á la fecha del debut de la banda de Santa Cecilia.

El relato de los escándalos promovidos esa noche por los radicales cuya cabecilla me era bien conocido, (como que sus nombres los tengo en carpetas) dejaremos para mañana.

Y para terminar relataré lo ocurrido el sábado 3 con dos jóvenes sordos del Casino Liberal.

Parece á pasar á las nueve y media á la plaza de Alfonso XIII, y un grupo de socialistas vigilante de cerca á los pasantes.

A las diez, pensaron retirarse y se despidieron, yendo cada uno por su lado. ¡En mal hora lo hicieron!

Repartirse el grupo socialista en dos partes encargándose de apalear á los jóvenes separados, cumpliendo á los mil maravillas su prometido.